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НА  2022  ГОД 
СТОИМОСТЬ  ПОДПИСКИ:

13 декабря Центризбирком принял Постановление 
об определении результатов выборов Президента ПМР 
и регистрации избранного Президента. Согласно пред-
ставленным участковыми избирательными комисси-
ями протоколам об итогах голосования, избранным 
признан Президент ПМР Вадим Николаевич Красно-
сельский, получивший 113620 голосов – 79,42% голо-
сов избирателей, принявших участие в голосовании. 
Кандидата в Президенты Сергея Николаевича Пынза-
ря поддержали 16914 избирателей (11,8%).

Участие в голосовании приняли 143054 придне-
стровцев, из них: в Тирасполе – 42068, Бендерах – 
24414, Слободзейском районе и г. Слободзея – 23068,  
Рыбницком районе и г. Рыбница  – 21937, Григорио-
польском районе и г. Григориополь – 12071, Дубоссар-
ском районе и г. Дубоссары – 10682, Каменском районе 
и г. Каменка – 8814.

По информации ЦИК.

РЕЗУЛЬТАТЫ  ВЫБОРОВ 
ПРЕЗИДЕНТА  ПМР

Тщательная подготовка к выборам Президента республики 
началась в районе задолго до дня голосования. Директор рай-
онного Дома культуры О.П. Ескина сказала нашему корреспон-
денту: «Коллектив ответственно готовил помещение ко дню 
голосования. Мы прилагали усилия, чтобы избиратели, придя 
голосовать, сделали это в комфортных условиях, обеспечили оз-
вучивание, продумали репертуар транслируемых на всю округу 
музыкальных номеров. В результате хорошее настроение было 
создано всем участникам голосования.

Как и во всей республике, проголосовать у нас в связи с объ-
ективными причинами можно было досрочно. 11 декабря этим 
правом воспользовался глава Госадминистрации района и г. Сло-
бодзея В.В. Тищенко в связи с выполнением государственных 
обязанностей в день выборов. Василий Васильевич проголосо-
вал досрочно по месту жительства в селе Фрунзе.

Пасмурная, дождливая и прохладная погода 12 декабря не по-
мешала более чем 23 тысячам жителей района на 50 избира-
тельных участках проголосовать за одного из двух кандидатов 
в Президенты ПМР. Избиратели района определились со своим 
будущим на ближайшие пять лет. 

г. СЛОБОДЗЕЯ
На избирательном участке №185 в центре Слободзеи наш кор-

респондент встретилась с семьей Гурдуз, старшая дочь Мария 
– 18-летняя студентка филфака Приднестровского госуниверси-
тета – голосовала впервые. Она сказала: «Ощущение праздника 
сегодня не покидает меня. Однако, не знаю почему, но волнуюсь, 
видимо, из-за важности момента... Радостно видеть, как преоб-
ражается родной город, и это благодаря Президенту, который не 
раз бывал у нас в Слободзее».

На избирательном участке №187 председатель избирательной 
комиссии Н.Д. Мартынюк сообщила, что волонтеры оказывают 
содействие людям с ограниченными возможностями: помогают 
принять участие в голосовании. В результате к 12 часам на изби-
рательном участке побывало более половины проголосовавших 
в этот день избирателей.

К зданию Слободзейского теоретического лицея в середине 
дня активно шли горожане, понимая, что они в ответе за будущее 
республики. «Народ хочет стабильности. – сказал С.В.  Гайдуке-
вич, выйдя из избирательного участка, расположенного в лице-
е-комплексе. – Сегодня, пока мы с женой собирались на выборы, 
в новостном выпуске первого канала ТВ ПМР сообщалось о дей-
ствиях Молдовы, не пустившей к нам на выборы депутата Госу-
дарственной думы России А.А. Журавлева и политолога, док-
тора наук, эксперта Н.А. Нарочницкую. Эти и другие действия 
наших недругов заставляют нас сплотиться и осознаннее подхо-
дить к выборам Президента нашего государства, ведь от него за-
висит отстаивание интересов жителей республики». Л.Н. Круг, 
ныне живущая в Слободзее, вспоминая свои первые выборы, 
говорила: «Мы с мамой надели тогда самые праздничные пла-
тья, а папа – пиджак с наградами, и пошли к избирательному 
участку, откуда зазывно звучал духовой оркестр. Сегодня мы 
с супругом поступили так же и проголосовали за действующего 
Президента, потому что хотим добра нашим детям. Посетили и 
выездную торговлю ООО «Шафран», купили свежей выпечки и 
с удовольствием дома посидим за чашкой душистого чая».

с. ЧОБРУЧИ
В семь часов утра в селе Чобручи открыли свои двери четыре 

избирательных участка. Погода проверяла избирателей на проч-
ность гражданских позиций. В противовес ненастью звучала 

весёлая музыка. Среди первых на избирательном участке №178 
были супруги Андрей Петрович и Надежда Васильевна Друца. 
Они спешили на работу, но сначала пришли и проголосовали. 
«В это непростое время 
продолжающейся пандемии 
мы с женой решили выпол-
нить свой гражданский долг 
и проголосовали по совести 
за того кандидата, которому 
верим», – сказал глава се-
мьи. После этой семейной 
пары к урне для голосования 
подошёл председатель сове-
та ветеранов села А.П. Ли-
вицкий. Анатолий Петрович 
констатировал: «На выборы 
хожу всегда. Считаю, что 
нельзя отсиживаться дома, 
когда речь идёт о таком зна-
чимом событии. Мне важно, 
кто будет у власти, как мы 
будем жить. Выбор сделал 
осознанно, своего кандида-
та знаю по делам. Для меня 
важны как личные качества тех, кто будет у власти, так и их от-
ношение к жизни, принципы работы. Надеюсь, я в своём выбо-
ре не ошибся». Ближе к обеду на участках стала появляться и 
молодежь. Никита Сергеевич Власов, который впервые голосо-
вал, сказал: «Выборы – это важно. Мне не безразлична ситуация 
в моей республике. Сейчас нам трудно. Во всём мире нестабиль-
ная обстановка: коронавирус, рост цен на товары и энергоноси-
тели, всевозможные военные конфликты. Важно, чтобы у власти 
был достойный человек, который сможет справиться со всеми 
вызовами времени и поддерживает молодежь в её начинаниях». 

Необходимо сказать, что сама процедура выборов была проду-
мана тщательно: по мере необходимости голосующим выдавали 
медицинские маски, предлагали воспользоваться одноразовыми 
перчатками или продезинфицировать руки, контролировали со-
блюдение социальной дистанции. Видно, что к созданию усло-
вий для свободного волеизъявления граждан подошли серьезно. 

с. НЕЗАВЕРТАЙЛОВКА
Незавертайловцы 12 декабря понимали, что решается даль-

нейшая судьба нашей республики. На территории села рас-
положены два избирательных участка. Мы поинтересовались 
у сельчан, почему они идут на выборы, за что голосуют и какими 
качествами, по их мнению, должен обладать кандидат, чтобы за 
него проголосовать. 

Наталья Осадчая, долгое время работающая в школе библио-
текарем, на вопрос ответила: «Я убеждена, что принять участие 
в выборах должен каждый гражданин нашей республики. По 
сути, это займет не больше 15 минут личного времени, но они 
во многом определят будущее нашей страны. Лично для меня 
выбор при голосовании основан на трёх простых вещах: Прези-
дент должен болеть за свою страну, за сохранение стабильности 
и мира в нашем обществе, уметь отстаивать интересы простых 
людей и государства». 

Студент Николай Омельченко участвовал в выборах первый 
раз в жизни: «Голосовал, чтобы наша республика процветала, 
чтобы уделялось больше внимания нашим сёлам, и люди хо-
тели жить и работать на родине, не уезжали куда-то в поисках 
лучшей жизни». Пенсионер Василий Масонцев ещё с советских 
времён всегда ходил на выборы и попросил, как можно более 
дословно передать его слова читателям: «Для меня никогда даже 
проблемы такой не было: идти голосовать или нет. Во-первых, 
это неправильно, когда за тебя кто-то что-то решает. Есть такое 
распространённое суждение: «Ну, что там – один голос!» Один, 
может, и ничего не решает, но голоса всех сельчан значат очень 
даже много. Во-вторых, для меня прийти на выборы это – форма 
приличия, очевидная необходимость. Отдать свой голос – это, 
можно сказать, вежливость перед Отечеством, в котором жи-
вёшь». 

К 12 часам дня в Незавертайловке проголосовало более 
500 человек. 

п. ПЕРВОМАЙСК
12 декабря в МОУ «Первомайская СОШ №1» с шести часов 

утра горел свет. Нет, это не ранние уроки, а выборы Президента. 
«Что мне дождик проливной, когда мои друзья со мной?» – 

именно так, в компании друзей, знакомых и родных потянулись 
первомайцы к избирательным участкам. С самого утра курсиро-
вала маршрутка, благодаря которой первомайцы, проживающие 
в отдаленных районах посёлка, могли комфортно доехать к из-
бирательному участку и принять участие в выборах. На избира-
тельных участках работали волонтёры, в случае необходимости 
оказывали помощь людям пожилого возраста или с ограничен-
ными возможностями. «В основном в первой половине дня идут 
люди среднего и пожилого возраста, а после обеда и к вечеру – 

молодёжь», – поделился сво-
ими наблюдениями волонтёр 
Иван Павлович Райляну. Кро-
ме того, организация рабо-
ты избирательных участков 
выстроена с учётом эпидси-
туации: обязательная дезин-
фекция рук, забыл маску – не 
страшно, волонтёры помогут, 
выдадут новую маску.

На одном из избиратель-

СДЕЛАН  ШАГ  НА  ВАЖНОМ  ПУТИ
ных участков в Первомайске уважаемую жительницу Праско-
вью Ивановну Малаеву поздравили с 80-летним юбилеем и вру-
чили цветы. Она была приятно удивлена – не ожидала сюрприза.

«Для нас было важно организовать комфортное и безопасное 
с точки зрения эпидемической ситуации голосование для наших 
жителей», – прокомментировала происходящее председатель 
избирательной комиссии избирательного участка №148 Оксана 
Владимировна Семко. На участок пришли и те, кто впервые ре-
ализовал своё избирательное право. «Я учусь, планирую жить 
и работать в Приднестровье, поэтому в такой важный день при-
шла на избирательный участок. Я приходила и раньше с роди-
телями, но сегодня впервые имела право сама голосовать. Это 
немного волнительно. На память об этом дне мне подарили зна-
чок», – рассказала «новичок» Алина.

с. ВЛАДИМИРОВКА
Село Владимировка отличилось не только активностью жи-

телей на избирательных участках, но и особой атмосферой 
праздника в духе народных традиций: аромат свежей выпечки 
разносился под яркое выступление ансамбля украинской песни 
«Хуторянка». Выставки народных умельцев, красочные нацио-
нальные костюмы и песни участниц ансамбля напоминали изби-
рателям о неповторимом традиционном колорите нашей респу-
блики. Коллектив Дома культуры провел акцию «Витаминный 
мешочек». Всех избирателей в Доме культуры встречали Дед 
Мороз и Снегурочка, дарили им мандарины в красивых мешоч-
ках, желали добра и счастья в канун Нового года. На участке по-
бывал глава Госадминистрации Слободзейского района и г. Сло-

бодзея В.В. Тищенко. В компании Снегурочки и Деда Мороза 
глава района посетил и новогоднюю фотозону. 

«Для нас выборы – это семейный праздник! Мы отменяем 
все дела и поездки, накрываем праздничный стол – а вдруг со-
седи заглянут на огонёк! И голосовать идём обязательно всей 
семьёй». «Мы, пенсионеры, нуждаемся в поддержке нашего 
Президента, поэтому пришли на выборы и проголосовали. А как 
иначе?!» «Выбираем лидера, Президента! Мы с женой не пропу-
стили ни одни выборы. Седьмой раз голосуем за наше будущее». 
Так жители Владимировки делились своими мыслями.

Участки закрыты, подсчёт голосов завершён. С момента от-
крытия помещений и до окончания подсчёта голосов во избежа-
ние нарушений на избирательных участках велось постоянное 
видеонаблюдение. 

12 декабря в Telegram-канале Вадим Николаевич Красносель-
ский написал: «Сегодня был важный день. Мы с вами определя-
ли будущее Приднестровья. 

Каждый голос, каждый бюллетень, опущенный в урну для го-
лосования, – это тот самый кирпичик, без которого невозможно 
построение демократического общества и правового государ-
ства. Я благодарю каждого, кто выполнил свой гражданский 
долг. Нам с вами жить в этой стране, благоустраивать ее, разви-
вать экономику, укреплять государственность. И сегодня сделан 
важный шаг на этом пути».

О. ГАВРИЛОВ, В. ЛИПОВАН, А. ГАИНА.
И. КИПРИЯНОВА,

директор Незавертайловского исторического музея.
Е. ПУЖАНСКАЯ,

депутат райгорсовета,
учитель МОУ «Первомайская ООШ №2».

Фото авторов и В. ЗАТЫКИ.
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Ко  Дню  энергетика

К  90-летию  «Слободзейских  вестей»

До нового 2022 года остается чуть более 
2-х недель, и многие уже задаются вопросом: 
«Как отдыхаем на новогодние праздники?».

Итак, новогодние каникулы при пятидневной 
рабочей неделе продлятся с 1 января по 9  янва-
ря 2022 года. Первым послепраздничным рабо-
чим днем нового года будет 10  января. При ше-
стидневной рабочей неделе выходными днями 
станут 1-4 января, затем – 7  января.

В соответствии со статьями Трудового ко-
декса ПМР нерабочие праздничные дни:

- 1, 2 и 3 января – Новый год;
- 23 февраля – День защитника Отечества;
- 8 марта – Международный женский день;
- 1 и 2 мая – День международной солидар-

ности трудящихся;
- 9 мая – День Победы;
- 2 сентября – День Республики;
- 7 ноября – годовщина Великой Октябрь-

ской социалистической революции.
Дополнительные выходные дни: Рождество 

Христово (7 января), второй день Пасхи (25 
апреля), второй понедельник после Пасхи 
(День поминовения усопших) (2 мая), опре-
деляемые по православному церковному ка-
лендарю.

Предпраздничными рабочими днями, со-
кращенными на 1 час, являются:

- при пятидневной рабочей неделе: 22 фев-
раля, 12 марта, 1 сентября;

- при шестидневной рабочей неделе: 
22 февраля, 7 марта, 30 апреля, 1 сентября, 
31 декабря.

22 декабря – День энергетика, професси-
ональный праздник тех, благодаря кото-
рым в наших домах свет, тепло, комфорт, 
работают предприятия, орошаются поля, 
действуют медицинские, образователь-
ные учреждения и многое другое – словом, 
бьется «пульс» государства. 

Слободзейские районные электросети 
обеспечивают бесперебойное электроснаб-
жение всего хозяйственного комплекса рай-
она. Каждый работник электросетей – часть 
отлаженного годами «механизма». В энерге-
тике не бывает случайных. В эту профессию 
приходят люди особого склада: надежные, 
ответственные, добросовестные, потому что 
работать приходится в особом режиме – со-
блюдать четкий график, быть готовым хлад-
нокровно мыслить в экстренной ситуации.

С 1982 года трудится в Слободзейских РЭС 
чобручанин Григорий Иванович Черчел. Он 
в юности мечтал стать авиатором, а выбрал 
вполне земную профессию – энергетика. 
В Днестровском энергетическом техникуме 
получил специальность техника-электри-
ка. Ныне Г.И. Черчел – опытный инженер-
но-технический работник – мастер участка. 
Он с благодарностью вспоминает о своих на-
ставниках Владимире Исааковиче Тищенко 
и Николае Ивановиче Евтодиенко.

Во всех тонкостях работы разбирается 

Григорий Иванович, а  самым сложным счи-
тает умение максимально быстро принимать 
правильные решения, от которых зависит не 
только вверенное оборудование, но и жизнь, 
и здоровье коллег. С любимой работой связа-
ны его мысли и дела. Однако после трудового 
дня он спешит к своей замечательной семье, 
где его всегда с нетерпением ждут. 

– Уходящий год был сложным, хотя у нас 
легких периодов не бывает. Напряженный 
труд и высокая ответственность – главные 
спутники энергетика, – подчеркивает Григо-
рий Иванович Черчел, один из лучших работ-
ников Слободзейских РЭС.

А. ВЕХРОВА.

ВЫХОДНЫЕ  И  ПРАЗДНИЧНЫЕ 
ДНИ  В  2022  ГОДУ

На напечатанную в прошлом номере «Сло-
бодзейских вестей» статью Т.Н. Черниченко 
«Covid-19. Взгляд изнутри: надо прививать-
ся» невозможно было не обратить внимание. 
Было сказано много заслуженных слов бла-
годарности в адрес врачей и всего персонала 
Слободзейского ковидгоспиталя. Очень об-
разно, иногда даже с юмором, были описаны 
симптомы болезни и последовавшие затем 
«сюрпризы». Вместе с автором и ее «сопалат-
ницами», если можно так назвать женщин, 
проходивших вместе с Тамарой Николаев-
ной курс лечения, радуешься, что все обо-
шлось благополучно. К сожалению, не всег-
да врачам удается спасти заразившихся этой 
коварной болезнью, о чем свидетельствует 
печальная статистика. Всем известно, что 
болезнь лучше предотвратить, чем лечить, 
поэтому, считаю нужным еще раз напомнить 
о профилактике. 

Приближается Новый год, зажглись елки на 
площадях и центральных улицах населенных 
пунктов, составлены сценарии развлекатель-
ных мероприятий, одним словом, полным хо-
дом идет подготовка к любимому празднику. 
И, если честно, мы расслабились, стали менее 
бдительными, надеясь, что впереди лишь зна-
чительный спад четвертой волны. Присмотри-
тесь внимательно хотя бы к тому, как носят 
защитные маски. Вроде бы, масочный режим 
соблюдается. Стоит напомнить, что достичь 
этого было непросто. Вспомним, например, 
выпуски «Новостей Приднестровья», в кото-
рых сообщалось о наказаниях нарушителей 
масочного режима. Если философы считают, 
что бытие определяет сознание, то юмористы 
говорят: битие по карману определяет и значи-
тельно улучшает сознание некоторых граждан. 
Приднестровцам хорошо известен этот плакат. 

460 рублей все же не лишние для бюджета, 
поэтому все, или почти все, – в защитных ма-
сках, хотя испытывают вполне определённый 
дискомфорт. И какие только маски ни увиди-

те: и купленные в аптеках и в модных бутиках, 
как это изображено на картинках. Маски стали 
даже модным аксессуаром.

Главное, чтобы выполняли свою защитную 
функцию. Для этого маску необходимо носить 
чтобы она закрывала рот, нос и подбородок. 
Всем известно, что инфекция чаще всего пере-

дается воздушно-капель-
ным путем, через чихание 
или кашель. Но… маску 
можно увидеть на подбо-
родке, или она чуть при-
крывает рот, а нос вовсе 
не закрыт. Такой «масоч-
ник» как бы говорит: «Чи-
хать я хотел на вас». И чи-
хает не только в прямом, 
но и переносном смысле. 
Яркий пример – эпизод, 
невольным свидетелем 
которого пришлось быть. 
В супермаркете «Ше-
риф» в час пик у касс 
образовались очереди. 
И хотя постоянно звуча-
ло оповещение о мерах 
предосторожности, в том 
числе об обязательном 
соблюдении необходимой 
дистанции, покупатели 
не обращали внимание на 
линии разметок. В параллельной очереди стоя-
ли две женщины с мальчиком лет 6-7. Ребенок 
явно не страдал избытком воспитания и знани-
ем правил поведения в общественных местах. 
Он развлекал себя при помощи переполненной 
продуктами тележки, которая рывками наез-
жала на стоящую впереди пожилую женщину. 
Наконец, та не выдержала и попросила не на-
рушать необходимую дистанцию. Что за этим 
последовало? Если вы решили, что сказаны 
были слова извинения и семейство отошло на 
1,5 метра, то ошибаетесь. Особенно агрессив-
ной была более старшая по возрасту женщина, 
вероятно, бабушка мальчика. Она буквально 
брюзжала слюной, хотя на лице была маска, 
слегка прикрывавшая рот. Может быть, стоит 
все же штрафовать за неправильное ношение 
масок и нарушение социальной дистанции 
в общественных местах? Уверена, число зараз-
ившихся будет меньше.

Конечно, все знают о необходимости вак-
цинации. Медики говорят, что как только за-
болевшие оказываются в больничной палате, 
каждый из них жалеет о не сделанной вовре-
мя прививке. Но только лишь вакцинация не 
поможет ни одной стране бороться с корона-
вирусом, заявил в связи с данными о распро-
странении штамма «Омикрон» по всему миру 
генеральный директор ВОЗ Тедрос Адханом 
Гебрейесус на пресс-конференции 15 декабря. 
Директор Всемирной организации здравоохра-
нения настаивает на том, что «одни вакцины 
не помогут ни одной стране выйти из этого 
кризиса», поскольку с передачей коронавиру-
са нужно бороться также другими способами, 
такими как использование масок, избегание 
людных мест, хорошая вентиляция помещений 
и гигиена рук.

 У вирусов нет выходных и праздников, поэ-
тому нужно всегда быть бдительными, соблю-
дать профилактические меры. СМИ сообщают: 
«Несмотря на усилия медиков, пандемия коро-
навируса не отступает. Ежедневно в Придне-
стровье регистрируются новые случаи, а так-
же летальные исходы. Врачи предупреждают: 
COVID-19 становится коварнее и агрессивнее».

Адаптивный карантин в нашей республике 
продлен до 31 марта 2022 года. Он предполага-
ет, в частности, масочный режим, социальную 
дистанцию, штрафы за нарушение санитарных 
требований.

Т. ВАСИЛЬЕВА.

Согласно пункту 2 статьи 112 Трудового ко-
декса ПМР при совпадении выходного и не-
рабочего праздничного дней выходной день 
переносится на следующий после празднич-
ного рабочий день.

В 2022 году нерабочий праздничный день 
1 мая совпадает как при пятидневной, так и 
при шестидневной рабочих неделях с выход-
ным днем – воскресеньем. Следовательно, 
данный день переносится как при пятид-
невной, так и при шестидневной рабочих 
неделях на следующий после праздничного 
рабочий день – на вторник 3 мая. При этом 
учитывая, что нерабочий праздничный день 
2 мая, выпадающий на понедельник, являет-
ся дополнительным выходным днем (второй 
понедельник после Пасхи (День поминове-
ния усопших), указанный день переносу на 
следующий после нерабочего праздничного 
рабочий день не подлежит.

В целях рационального использования ра-
ботниками выходных и нерабочих празднич-
ных дней предусмотрен перенос выходных 
дней при пятидневной рабочей неделе:

- с 22 января субботы на 6 января четверг;
- с 12 марта субботы на 7 марта понедель-

ник.
Следовательно, рабочими днями (при пя-

тидневной рабочей неделе) будут 22 января 
и 12 марта.

(Производственные календари 
на 2022 год можно посмотреть, 
воспользовавшись QR-кодом.)

Дело было так: 31 декабря 
1946 года в зале заседаний Сло-
бодзейского райисполкома про-
водился Новогодний утренник 
для детей сотрудников. Моя 
мама тогда работала в райиспол-
коме, поэтому, уходя на работу, 
взяла меня с собой с расчетом, 
чтобы я поучаствовал в том 
утреннике. Жили мы в Слобод-
зее по нынешней улице Горького, 
примерно километрах в четырех 
от здания исполкома, никаких 
общественных транспортных 
средств по селу в то время не 
ходило, поэтому всегда мама 
выходила из дому пораньше, 
а в тот день, из-за меня, мы 
вышли часов в пять утра, то 
есть – ночью. Электричества 
по улицам и в домах не было, 
небо затянуто тучами, 
темень непроглядная 
– не разгонишься. Воз-
можно, мама и не взяла 
бы меня с собой именно 
в тот день, но слишком уж большой ин-
терес двигал и мной и мамой. Был как 
раз пик страшной послевоенной голодов-
ки 1946-47 годов, и мы надеялись, что на том 
утреннике и мне достанется какой-нибудь пи-
рожок или конфета, орех или яблоко. Так потом 
и случилось. Не было на утреннике каких-то 
деликатесов, но детей всё же накормили….

Когда мы с мамой пришли к ней на работу, 
из детей там никого не было. Кроме меня, все 
остальные дети жили на молдавской части села, 
а начало утренника было назначено на 10 часов.

Чтобы я не путался под ногами и никому не 
мешал, мама отвела меня в подвальное помеще-
ние, находившееся под зданием райисполкома, 
там располагалась в то время редакция район-
ной газеты (тогда «Сталинский путь» /«Каля 
Сталинисте» – газета издавалась на русском и 
молдавском языках ). У мамы подруга работала 
в редакции, и она взялась присмотреть за мной 
до начала утренника. Места в редакции было 
не так много. Все были заняты работой. Я уви-
дел лежавшую на тумбочке газету, взял и начал 
её читать. Подошел какой-то мужчина (после 
оказалось, что это главный редактор) и очень 
удивился, что я умею читать, тем более газету, 
спросил, откуда я тут взялся. Я был тогда ма-
леньким, очень худым, поэтому, наверное, и 
привел его в удивление. Мамина подруга объяс-

нила ему ситуацию и поче-
му я – в редакции. Редактор 
знал моих родителей, поэто-
му даже показал мне, как де-
лается газета. Особенно за-
помнились мне небольшие 
клише-негативы на стеклах 
с портретами руководите-
лей страны того времени 
– Сталина, Молотова и дру-
гих. Потом редактор вручил 
мне свежую новогоднюю 
газету, где было размещено 
поздравление с наступаю-
щим 1947 годом! Для меня 
это стало знаковым событи-
ем. Дома у нас не было ни 
одной книжки в то время, 
кроме старого, еще доре-
волюционного, церковно-
го календаря, затертого до 
дыр, который я знал почти 
наизусть. 

Когда после утренника, 
я принес газету домой, то 
первой её увидела бабуш-
ка Маня и попросила меня 
прочитать из неё новогод-
нее поздравление. Эту газе-
ту я очень берег, прятал от 

курильщиков и еще не один десяток раз читал 
приходящим к нам различным родственникам 
и гостям до тех пор, пока в новом, 1947 году, 
пошел в первый класс и мне как «читающему 
первокласснику» по просьбе моей учительни-
цы Александры Филаретовны Дидковской, раз-
решили брать книги в школьной библиотеке.

Так судьба свела меня с нашей районной га-
зетой, ровно 75 лет назад (из тех 90, что газета 
работает. Впечатляет… Именно в последний 
день декабря сорок шестого года. Я благодарен 
судьбе за тот день и тот подарок от редакто-
ра. Надеюсь, газета на меня тоже не в обиде. 
За долгие годы многие десятки моих разнопла-
новых материалов увидели свет на страницах 
нашей районной газеты, и все равно я с ней еще 
не рассчитался за новогодний экземпляр, полу-
ченный в конце декабря 1946 года. Возможно, 
тот случай и был началом (импульсом) моей бу-
дущей творческой деятельности. Спасибо!

Как же мне не любить эту Газету?!
ВАСИЛИЙ ГУРКОВСКИЙ,

писатель.
(Материал участвует в творческом кункурсе 

«Слободзейских вестей».)

ОДИН  ИЗ  ТЕХ,  КТО  ДАРИТ  СВЕТ

И  ВНОВЬ  О  НЕМ,  О  КОВИДЕ 

КАК  НЕ  ЛЮБИТЬ  ЭТУ  ГАЗЕТУ?!
Разные бывают юбилеи – государственные и региональные, масштабные и индивидуаль-

ные, взрослые и детские, персональные и смешанные, всякие. Но все равно –юбилеи!
Когда поднимаешься по возрастной лестнице, вначале – чаще смотришь вверх, наращи-

ваешь скорость, стараясь не смотреть вниз, но, когда достигаешь определенной высоты, – 
и  скорость снижается, все чаще вниз поглядываешь: что там уже пройдено и как поступать 
дальше… Так случилось и у меня. Я листал оставшиеся листки декабрьского календаря 
заканчивающегося года, взгляд остановился на 31 декабря. Привыкшее к аналитике созна-
ние тут же подсказало – это же знаковый день для меня, да еще и юбилейный. Юбилей чисто 
личный, никто о нем не знает, мелкий, внешне незаметный, но для меня – значимый, с уче-
том всех последовавших за этим случаем, действий.
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КОРОТКО ОБ ОПАСНОЙ ГЛУПОСТИ

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ , ЧТО

ДИАЛОГИ

НЕМНОГО ЮМОРА

УВАЖАЕМЫЕ  ЖИТЕЛИ  Г.  СЛОБОДЗЕЯ 
И  СЛОБОДЗЕЙСКОГО  РАЙОНА!

Филиал ООО «Тираспольтрансгаз-Приднестровье»
в г. Слободзея осуществляет реализацию 

газового оборудования:
- котлы   (Житомир, Vaillant, АТОН, РОСС, ТЕРМО БАР);
- плиты (FLAMA, Гефест);
- водонагреватели (РОСС, SUPERFLAME);
- сигнализаторы газа (Варта-2-03).
В преддверии праздников Нового года и Рождества:
- при приобретении 1-й единицы газового оборудования – 

скидка  3%;
- при приобретении 2-х и более единиц газового оборудо-

вания – скидка 5%;
- на газовый котел Vaillant  VUW INT  240/5-3 – скидка 7%.
Вышеуказанные скидки предоставляются при условии  

100% оплаты покупателем    газового оборудования.
Приходите, будем рады вас видеть по адресу: 

г. Слободзея, ул. Огородная, 1 «а»!
За дополнительной информацией обращаться 

по тел. (0557) 22 -249; 25-938.

Приближается один из самых замечательных 
праздников – Новый год. Его обязательный атри-
бут – наряженная ёлка. Каждый раз в преддверии 
новогодних праздников происходят случаи вырубки хвойных 
насаждений в населенных пунктах. Из года в год число сру-
бленных красавиц растет, поэтому актуальна проблема защиты 
насаждений. Работники природоохранных служб стремятся 
сделать всё, чтобы уберечь хвойные деревья от елочных бра-
коньеров.

Хвойные насаждения очищают воздух от грязи и пыли, по-
глощают промышленные и токсичные газы, тем самым оздо-
равливая атмосферу. Они благотворно действуют на психику, 
успокаивая нервную систему, повышают работоспособность. 
Хвойные насаждения (елочки, ели, сосны) украшают города 
и села. 

Чтобы вырастить одно хвойное дерево, требуются многие 
годы. Вырубка хвойных насаждений должна производить-
ся специалистами лесного хозяйства, чтобы была не во вред, 
а  принесла пользу лесному хвойному массиву. К сведению, 
самовольная вырубка деревьев браконьерским путем предус-
матривает штрафы: для граждан – от 50 до 300 РУМЗП; для 
должностных лиц – от 100 до 500 РУМЗП. Наказание за выруб-
ку в крупных размерах может составить штраф до 700 РУМЗП 
или исправительные работы от одного до двух лет. В нынешнем 
году охраной хвойных деревьев будут заниматься и милиция, 
и руководители администраций населенных пунктов, и отряды 
юных экологов района. Будем надеяться, что жители района 
с пониманием отнесутся к нашему призыву о сохранении пуши-
стых красавиц и количество ёлок будет только увеличиваться.

В. ТКАЧ,
начальник Слободзейского управления сельского хозяйства, 

природных ресурсов и экологии.

Международный день футбола отмечается ежегодно 10 дека-
бря. Согласитесь, нет другой такой игры, которая бы настолько 
объединяла жителей наших сел и поселков. Сегодня сотни маль-
чишек проводят долгое время, тренируясь на футбольных полях, 
в надежде поскорей сыграть свой первый настоящий матч. Бла-
го, в этом году в районе открыта школа футбола, способствую-
щая желанию детей заниматься этим видом спорта. В нём тесно 
переплетаются прошлое и будущее – ведь сейчас, как и раньше, 
каждый болеет за свою команду, за любимого игрока, за сбор-
ную района и т.п.

Коллектив Районной школы футбола под руководством 
В.В. Грибована организовал турнир по мини-футболу среди 
юношей 2006-2008 годов рождения. На центральном стадионе 
в Слободзее 10 декабря шесть команд (две из Слободзеи, Ко-
ротного, Кицкан, Фрунзе и Ближнего Хутора) оспаривали право 
считаться лучшей. Начиная с первых игр, а команды играли по 
круговой системе, на полях кипели стра-
сти. Несмотря на прохладную, ветреную 
погоду, после занятий в образовательных 
учреждениях на стадионе значительно 
прибавилось болельщиков, которые в ос-
новном поддерживали две слободзейские 
команды. Футбольная команда «Колос» 
восточной части города, тренируемая 
В.А. Фокшей, с самого начала показала 
высокий класс игры. Однако капитану 
команды вратарю Филиппу Данилеску не 
раз пришлось спасать команду после уда-
ров соперников в створ ворот. В финале 
слободзейцы с трудом вырвали победу 
у коротнянцев. В начале игры слобод-
зейский «Колос» стал вести в счете, гол 
забил нападающий Данил Рогозин. Во 
втором тайме коротнянцы сравняли счет. 
И буквально за несколько минут до окончания игры футболисты 
«Колоса» воспользовались замешательством соперника и за-
били победный гол. В итоге, благодаря слаженной командной 
игре, «Колос» стал победителем турнира. Второе место заняли 
футболисты из Коротного, а третье – команда «Заря» из Кицкан. 
Лучшими футболистами были признаны Александр Мазуренко 
из Фрунзе, Никита Дурбайло из Кицкан, Богдан Филозофенко 

из Ближнего Хутора, Иван Рагрин и Филипп Данилеску из Сло-
бодзеи, Андрей Мурзак из Коротного. Лучшим игрокам вручены 
грамоты, командам-призёрам – медали, а победителю турнира 
– еще и кубок.

А. ФИЛИППОВ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

Новый год – долгожданный праздник, однако грядущее бур-
ное застолье наносит тяжелый удар нашей печени, ведь тяжелая 
пища и спиртные напитки зачастую составляют основу новогод-
него меню. Заведомая подготовка и правильная своевременная 
поддержка печени могут помочь сохранить ресурсы этого орга-
на.

Существует несколько важных советов, которыми стоит вос-
пользоваться перед новогодним застольем.

– Не стоит ограничивать себя в еде перед праздниками. Ре-
стрикция калорий ведет к недостаточному поступлению пи-
тательных веществ в организм. Как следствие, происходит 
снижение выработки пищеварительных ферментов. Это дает 
дополнительную нагрузку на печень и поджелудочную железу, 
может вызывать боли в животе и другие неприятные симптомы.

– Не стоит делать праздничную еду своим единственным при-
емом пищи в этот день. Если вы откажетесь 31 декабря от за-
втрака и обеда, печени будет очень трудно справиться с большим 
количеством еды и алкоголя, которые присутствуют на новогод-
нем столе.

– Не стоит употреблять алкоголь на голодный желудок. Осо-
бенно, если вы плохо переносите алкогольные напитки. Пейте 
как можно больше чистой воды на следующий день. Но самый 
верный способ избавить себя от проблем с самочувствием – во-
обще отказаться от алкоголя, заменив его на любой другой лю-
бимый напиток.

– Конечно, укрепить печень можно и медикаментозными 
средствами. За 2-3 недели до праздников начните принимать ле-
карства с гепатопротекторами — они препятствуют разрушению 
клеточных мембран и стимулируют выработку гепатоцитов, тем 
самым положительно влияя на работу печени.

Подготовила С. ОБУХОВА.

ПОБЕДА «КОЛОСУ» ДАЛАСЬ НЕЛЕГКО

СБЕРЕЖЕМ 
ПУШИСТУЮ  КРАСАВИЦУ!

СМЯГЧАЕМ  УДАР  ПО  ПЕЧЕНИ

Идем по коридору Центра детско-юношеского творчества, 
ищем аудиторию, в которой со своими воспитанниками за-
нимается В.Г. Нагай. Тут прозвенел звонок, ребята вышли 
в коридор, и мы встретились с Алиной Липован, с которой 
хотели побеседовать. Надо сказать, что у Алины все получа-
ется на отлично и в учебе, и в творчестве. Ей нравится петь, 
музицировать, изучать иностранные языки, играть в шаш-
ки. Сначала Алина смущалась, но в ходе общения поборола 
стеснение и поделилась своими мыслями.

«Я учусь уже во втором классе. 
Занимаюсь по классу «фортепиа-
но» в музыкальной школе, – сказала 
Алина Липован. – Посещаю ша-
шечный кружок. Рисование – еще 
одно мое любимое занятие. Люблю 
читать книги, кататься на велоси-
педе в парке, ходить с дедушкой 
и бабушкой, мамой и сестрами на 
прогулки».

«Действительно, внучка очень 
любит творчество, – замечает ба-
бушка Валентина Ивановна. – Я ча-
сто наблюдала, как малышка тан-
цует и подпевает любимым героям. 
Она все песни из мультфильмов 
наизусть знает. Любовь к музыке проснулась через желание 
играть на фортепиано. Конечно, мы сразу отправили Алиночку 
учиться в музыкальную школу».

Начался путь Алины к шашечному Олимпу очень рано, в че-
тыре с половиной года, когда она попробовала себя на первом за-
нятии по шашкам. Из детского сада её и одногруппников забира-
ла на занятия Я.С. Будишевская, затем Алина перешла к другому 
преподавателю по шашкам В.Г. Нагаю. Его доброту чувствовали 
все воспитанники. Никто не оставался без внимания. «Мне сра-
зу понравился тренер Валерий Григорьевич. Время на уроках по 
шашкам проходит очень интересно», – говорит девочка.

Алина этим летом принимала участие в Международном тур-
нире по шашкам, где стала бронзовым призером в своей воз-
растной категории. Она тщательно готовилась к соревнованиям. 
Участие в подобных состязаниях дело совсем не легкое, ведь 
они длятся три дня, да и поездки в Кишинёв начинались в шесть 
часов. Встречи, требующие концентрации и напряжения при 
обдумывании ходов, длились по три-пять часов. Это надо было 
выдержать. Все начинания девочки родные поддерживают. Они 
рады, когда ей предлагают поучаствовать в каком-нибудь спор-
тивном или творческом состязании. Мечтает Алина о победе на 
крупных турнирах. Новое её увлеченье – иностранные языки. 
Она дополнительно изучает английский и украинский языки. 
Если вы думаете, что у девочки совсем не остается времени 
после всех занятий, то вы ошибаетесь, она еще успевает помо-
гать родным. «Самое главное – правильно рассчитать время, – 
по-взрослому заявляет Алина. – Если я хочу чего-то добиться, 
то ставлю перед собой цель и иду к ней». Да, настойчивость, 
трудолюбие и талант – главные составляющие рождения звёздо-
чек в спорте и искусстве.

А. ТРЕФЦ.

ТАК  ЗАЖИГАЮТСЯ  ЗВЁЗДОЧКИ

10 декабря коллектив Дома культуры с. Чобручи провел ак-
цию «Чтобы помнили». К гранитной стене Мемориала Славы 
прикрепили 6 фотографий односельчан, погибших на разных 
фронтах во время Великой Отечественной войны. Одна из 
фотографий Антона Николаевича Люсова, служившего воен-
комом перед войной в Чобручах. Отправив мобилизованных 
на фронт, он ушел воевать с ненавистным врагом и в сентя-
бре 41-го погиб под Одессой. Его сын никогда не видел сво-
его отца... Сегодня у семьи Люсовых появилась возможность 
прийти поклониться и возложить цветы своему отцу и деду 
на Мемориале Славы с. Чобручи. В акции памяти участвовал 
школьный отряд «Юный патриот Приднестровья».

Н. БАРАНОВА,
директор Дома культуры с. Чобручи.

ЧТОБЫ  ПОМНИЛИ

В уходящем году весь мир облетело сообщение: 22 октября 
во время съемки одной из сцен фильма «Ржавчина» популярный 
американский актер Алек Болдуин выстрелил из револьвера, ко-
торый должен был быть заряжен холостыми патронами, в сто-
рону камеры – в кадр, где находились оператор Галина Хатчинс 
и режиссер Джоэл Соуза. Девушка была тяжело ранена и скон-
чалась в госпитале. 

ЧП на площадке по неосторожности не такая уж и редкость. 
Все помнят трагедию с Брэндоном Ли, сыном Брюса Ли, погиб-
шим в 28 лет на съемках фильма «Ворон» (1993) от выстрела 
учебным боевым патроном. 

1920 год, «Испуганные призраки». Комик Гарольд Ллойд 
схватился за бомбу с горящим фитилем, решив, что это реквизит. 
Ему оторвало большой и безымянный пальцы.

1948 год, «Скрываемый факт». В перерыве Джон-Эрик Хек-
сум приставил заряженный холостыми патронами пистолет 
к своему виску, имитировав игру в русскую рулетку. После вы-
стрела вставка-заглушка в стволе из бумаги и пластика вызвала 
ударную волну, повлекшую смерть актера.

1956 год, «Завоеватель». Съемки проходили в 220 километрах 
от места, где в 1953 году армия США проводила наземные ис-
пытания ядерного оружия. Четыре года спустя режиссер Дик 
Пауэлл умер от рака, а еще через четверть века вскрылось, что 
91 участник съемочной группы заболел раком, половина умерла.

1982 год, «Сумеречная зона». Пиротехника, закрепленная на 
вертолете, разрушила хвостовой винт, и лопасти обезглавили ак-
тера Вика Морроу и маленького мальчика (7 лет), которые, по 
сценарию, убегали от него, еще одну девочку (6 лет) пронзил 
полоз шасси.

1984 год, реклама Pepsi. Пиротехника сработала слишком рано 
и сожгла волосы Майкла Джексона. Он получил ожоги второй 
и третьей степени и добился компенсации в полтора миллиона 
долларов.

1989 год, «Меч султана Типу». 62 статиста и технических 
работника оказались запертыми в горящей студии и погибли, 
а звезда Санджай Кхан перенес 72 операции после пожара.

Подготовила С. АРМАШКИНА.

ЧП – НА  СЪЕМОЧНЫХ  ПЛОЩАДКАХ

Житель Рио-де-Жанейро привился от коронавируса пять раз 
за десять дней, причём тремя различными вакцинами. Приви-
вочный марафон был прерван, когда бразилец попытался за-
писаться на очередную прививку. Сначала врачи решили, что 
всему виной ошибка в регистрации дат вакцинации, но позже 
выяснилось, что мужчина сам решил принять как можно боль-
шее количество вакцин для подстраховки. О состоянии здоровья 
чрезмерно сознательного гражданина ничего не сообщается.

Быть храбрым тигром легко, а вы попробуйте быть храбрым 
зайцем.

– Скажи, у меня есть какой-нибудь талант? 
– У тебя талант – есть.

* * *
– Откуда у вас столько золота?
– Намолчал.

Трижды была в гражданском браке. Теперь как инвалид Граж-
данской войны требую льготы.

* * *
Фотографу на свадьбе заплатили дважды – за то, чтобы сни-

мал, и за то, чтобы всё стёр.


